

gehen und mit dem operieren werde, was ich für das Wesen der Statik halte und daß dieser Begriff, wie er hier verwendet wird, nur in dem ihm hier gegebenen Sinn verstanden und nicht ohne weiteres mit den Begriffen desselben Namens bei anderen Autoren gleichzusetzen ist. Ich glaube zwar natürlich, daß die lange Entwicklung, die schon von den Quellen der Nationalökonomie an auf die Zweiteilung ihres Grundproblems hindrängt, schließlich in meinem Begriff der Statik münden oder doch durch ihn hindurchgehen muß, aber heute ist das ganze hier liegende Problem noch viel zu ungeklärt, als daß man jemals von Statik sprechen oder lesen dürfte ohne sich genau zu vergegenwärtigen, was mit dem Worte gemeint ist.